
 

 

COMITE DIRECTEUR 
Procès-verbal N° 6 du mercredi 11/06/2025 

__________________________________________________________________________________ 
 
Présidence de séance : Raphaël GOSSET 
Secrétaire de séance :  Lucas THOUE 

___________________________________________________________________________ 
 
Présents : Michaël BERNARD, Thierry CHARPENTIER, Yoann GERMAIN, David GROUD, 

Romain LAVIGNE, Maïté MAIURANO, Damien MARCHOIS, Emeric PETIAU, Annie SIMON, 

Jérôme SIMON, Michel STOUPY, Tony VASSAUX et Miguel VINCENT 

___________________________________________________________________________ 

 
Excusés : Guillaume ARNOULD, Jean-Pierre BOIZARD, Eric CROSNIER, Céline DE 

OLIVEIRA et Anne-Laure PERNELET 

___________________________________________________________________________ 

 
Assistent : Maximilien FRADIN (CTR), Jean-Louis MAZZEO (CTD) et Lucas THOUE 
(Directeur) 

___________________________________________________________________________ 
 
Invité : Jean Jacques DEMAREZ (Président CDA) 

__________________________________________________________________________ 

1. Accueil du Président 

 

Le Président Raphael GOSSET accueille les membres du Comité Directeur pour la dernière 

réunion du CD de la saison 2024-2025. Un tour de table est effectué pour avoir le ressenti de 

chaque membre sur ses missions, les améliorations et la saison écoulée.  

 

Le Président Raphaël GOSSET indique la démission de Franck WARIN de son poste de 

membre du Comité Directeur reçue le 18 Avril 2025. Il y a donc un poste à pourvoir.  

 

Des échanges ont lieu sur le poste de secrétaire général qui demande beaucoup de temps et 

de disponibilité ainsi que sur le poste de Président de la Commission Départementale des 

Terrains et Installations Sportives.  

Le Président Raphaël GOSSET délivre quelques informations importantes suites au dernier 

Comité Directeur de la LGEF avec notamment le recrutement à venir de la LGEF pour des 



 

 

Conseillers Techniques en Arbitrage qui seront partagés sur les territoires du Grand Est mais 

également sur la mise en place du paiement par les clubs des cartons blancs.  

 

Le Trésorier Michel STOUPY donne aux différents membres du CD des chiffres importants 

indiquant la bonne santé financière du District des Ardennes. Les ¾ des clubs sont en 

prélèvements et il faut continuer dans ce sens pour éviter les impayés. La mensualisation 

permet aussi aux clubs d’avoir un suivi régulier et une meilleure gestion de ses finances.  

 

Le Règlement Financier du District doit être revu prochainement afin de le mettre à jour et de 

le compléter.  

 

Enfin, le Président Raphaël GOSSET propose le samedi 4 Octobre pour l’Assemblée Générale 

Hivernale du District des Ardennes. Le lieu reste encore à définir.  

 

2. Carnet noir 

 

Le Président et les membres du Comité Directeur adressent leurs condoléances à Monsieur 

CHAUVIER Laurent pour le décès de sa mère.  

 

Le Président et les membres du Comité Directeur adressent également leurs condoléances à 

Monsieur GILLES Christian pour le décès de sa sœur.  

 

3. Approbation du PV N°5 du Comité Directeur du 14/04/2025 et des PV des 

commissions du District des Ardennes 

Le procès-verbal N°5 du Comité Directeur du 14/04/2025 est adopté à l’unanimité des 

membres présents ainsi que l’ensemble des PV des commissions du District des Ardennes. 

4. Renouvellement des commissions du District des Ardennes 

A la fin de la saison, les membres de commissions du District devront renouveler leur souhait 

de poursuivre leurs missions au sein de leurs commissions respectives ou indiquer leurs 

désengagements.  

Un nouvel appel à candidatures sera effectué afin de trouver de nouveaux membres prêts à 

s’investir pour le football local.  

 

 



 

 

5. Groupe de travail « Violences et Incivilités » 

Le Président du District, Raphaël GOSSET et le Directeur, Lucas THOUE, ont été reçu à la 

Préfecture des Ardennes par Monsieur le Préfet le 4 Avril 2025 afin d’évoquer les derniers 

incidents survenus sur les terrains de football.  

Une des pistes d’amélioration est de créer un groupe de travail avec des représentants de 

chaque entité : Préfecture, Gendarmerie, Police, SDJES, District et UNAF.  

Ce groupe de réflexion et d’échanges aura pour objectif de trouver des solutions pour endiguer 

les phénomènes de violences observés sur les terrains ou aux abords.  

Les représentants du District qui participeront à ce groupe de travail sont Raphaël GOSSET, 

Président du District, Tony VASSAUX, Président de la Commission de Discipline ainsi que 

Michael BERNARD, membre du CD et Président de club.  

Une première réunion devrait être lancée prochainement afin de poser les bases de ce groupe 

de travail.  

6. Recrutements District des Ardennes 

Suite à la présentation de la structuration future du District des Ardennes par le Directeur, 

Lucas THOUE, lors de la dernière réunion du CD, il a été acté le recrutement de deux 

personnes à compter de Septembre 2025 :  

- Un assistant administratif et juridique en CDI, à temps complet, à partir du 1er 

Septembre 2025 afin de palier au départ en retraite de Bettina ROLO (janvier 2025). 

- Un chargé de communication et projets évènementiels en contrat d’apprentissage à 

partir du 15 Septembre 2025 afin de palier à la fin du contrat d’apprentissage de Lorik 

LAURENT.  

Les candidatures sont ouvertes jusqu’au 15 Juin 2025 pour les deux postes et des entretiens 

auront lieu mi-juillet.  

Enfin il a été décidé de trouver une nouvelle formation en apprentissage à Thomas LAMBLOT, 

actuellement en BEF apprentissage au sein du District, afin de le conserver pour la saison 

2025-2026. 

7. Réunion de fin de saison « Jeunes » 

La Commission du Football des Jeunes a décidé de programmer une réunion de fin de saison 

le jeudi 26 Juin à Bazeilles à 18h30 (siège du District) afin de faire un bilan de la saison écoulée 

tant sur le football animation que sur les catégories jeunes.  

Le District fournira également de multiples informations pour la saison à venir : engagements, 

calendriers prévisionnels, opérations fédérales (PEF, Toutes Foot, Labels, Puissance Foot, 

etc).  



 

 

Une remise de dotation sera effectuée pour les clubs ayant participé au PEF ainsi que pour 

les clubs ayant participé au lancement du foot en marchant sur la saison 2024-2025.  

8. Labels Fédéraux à valider  

Maximilien FRADIN évoque la liste des clubs ayant candidaté pour avoir un label sur les 

saisons à venir. Il rappelle la démarche de labellisation et son mode de fonctionnement.  

La liste est validée par les membres du Comité Directeur à l’unanimité des membres présents.  

 

Label Jeunes FFF niveau « Espoir » : Bourg-Rocroi, Flize, Les Ayvelles et Mouzon 

Label Ecole Féminine de Football niveau « Bronze » : Auvillers/Signy-le-Petit, Bazeilles, 

Bogny, Flize, Mouzon et Porcien  

Label Ecole Féminine de Football niveau « Argent » : EMCCM 

Il faudra désormais attendre le retour de la LGEF qui est décisionnaire sur ces dossiers. 

Maximilien FRADIN explique également la réforme à venir sur les labels fédéraux qui visera à 

ce que plus de clubs soient labelisés.  

9. Retour sur la journée des Marcassins   

Le District des Ardennes a assuré la restauration et la tenue des buvettes lors de la Journée 

Départementale des Marcassins organisée par le Conseil Départemental le samedi 24 Mai au 

Stade Dugauguez.  

Le District a pu compter le jour J sur de nombreux bénévoles ce qui a permis de gérer cette 

organisation même s’il y a eu quelques défauts. Pour une première, le retour est plutôt positif 

de la part du Conseil Départemental et des clubs même si la restauration a pris un peu de 

retard, les produits de qualité et les tarifs abordables ont été très apprécié du public.  

Sur le bilan financier, le District a pu réaliser un bénéfice de 1777 € lors de cette manifestation.  

Tony VASSAUX et Yoann GERMAIN, acteurs de cette journée ont délivré leur ressenti et ont 

indiqué que pour une première c’était correct mais qu’il y avait certaines choses à améliorer 

en amont, pendant et après l’évènement. Tony VASSAUX se propose de piloter cette journée 

si le District est à nouveau sollicité par le Conseil Départemental la saison prochaine.  

Le Comité Directeur remercie à nouveau les nombreux bénévoles qui se sont engagés dans 

cette manifestation et va réfléchir pour récompenser ces derniers.  

 

 

 



 

 

10. Questions diverses 

 

1) Opération tablettes pour les clubs 

Le District a acheté 25 tablettes à un prix de 169,99 € chez Boulanger afin de les proposer aux 

clubs pour renouveler leurs équipements la saison prochaine. 24 tablettes sont déjà vendues 

sur les 25 disponibles.  

Le District va acheter des pochettes de protection pour les tablettes afin de les offrir aux clubs 

pour compléter son opération. 

2) Budget communication pour commission partenariat, marketing et 

bénévolat 

Le District des Ardennes doit renouveler ses outils de communication visuels : roll-up, 

banderoles et oriflammes. Yoann GERMAIN, Président de la Commission Marketing, 

Partenariats annonce avoir fait un devis aux alentours de 600 €.  

Michel STOUPY, Trésorier, annonce qu’un budget prévisionnel va être établi pour la saison à 

venir et qu’il faudra prévoir des budgets pour les différentes commissions en fonction de leurs 

missions.  

3) Validation Règlement Intérieur CDA et ses annexes + validation des 

arbitres stagiaires en qualité d’arbitres du District 

Le Comité Directeur valide la composition de la CDA pour la saison prochaine et redonne sa 

confiance à Jean-Jacques DEMAREZ en tant que Président.  

Emeric PETIAU, représentant des arbitres au CD et Jean-Jacques DEMAREZ, Président CDA 

commente et explique les modifications du Règlement Intérieur et de ses annexes.  

Le Règlement Intérieur et ses annexes sont validés par le CD à l’unanimité des membres 

présents ainsi que la liste des arbitres stagiaires devenant arbitres officiels du District des 

Ardennes.  

4) Représentation sur les évènements à venir  

Un sondage a été réalisé entre les membres du CD et il y aura au minimum un membre du 

CD sur chaque finale de coupes.  

Jean-Louis MAZZEO, CTD, demande si un ou plusieurs représentants peuvent se rendre 

disponibles pour les remises suivantes :  

- Remise de la dotation « lauréat départemental PEF » au club du FC Haybes le 

mercredi 18 Juin à 15h30 

- Remise des dotations « Foot à l’école » à l’inspection académique le mercredi 2 Juillet 

de 10h à 12h 



 

 

- JND à Château Porcien les samedi et dimanche 14/15 Juin 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 21h30. 

 

Le Président,      Le Secrétaire de séance, 

Raphael GOSSET,                          Lucas THOUE,  

 

                                                                

 


